

re, j'étais perdu dans le labyrinthe du Vatican ; arrêté dans la cour de St-Damase, au centre du colossal palais plongé dans l'ombre et le silence, je vis briller tout en haut une seule lumière, à une fenêtre des galeries supérieures. C'était la vigie qui cherchait la route du monde commis à sa garde, la lampe sous laquelle le pontife veillait avec sa pensée accoutumée : comment arrêter, retarder les barbares à l'exemple de son prédécesseur Léon 1^{er}, — mais en se jetant dans leurs bras ? Il veillait sur cet autre problème plus difficile encore : comment faire jaillir, avec son ancienne richesse, la source de vie obstruée, stagnante, d'où les ronces et les pierres accumulées par le temps ont détourné tant de lèvres qui ont soif ? Je vois encore, lorsqu'il dit la vertu de cette source, le geste ardent de ses vieilles mains tremblantes, le beau geste du pêcheur qui retire ses filets, avec la confiance qu'ils vont remonter remplis d'âmes. »

Ah ! si cette lumière qui brille au Vatican venait à s'éteindre, quelle sombre nuit envelopperait le monde entier... Aussi de toutes les parties du globe s'élève une même prière : conservez-nous celui qui porte le flambeau sacré et entretient cette flamme divine.

Puisse le monde entendre longtemps encore sa voix ! puisse notre cher pays recevoir longtemps encore les avertissements qu'il nous donne avec tant de bonté pour le plus grand bien des âmes. Voilà ce qu'il faut demander à Dieu en priant le 19 février pour le Souverain Pontife.

MGR MAXIME DECELLES

Évêque titulaire de Druzipara (1).

Dans un mandement du 2 février dernier, Monseigneur Moreau a annoncé à son diocèse, que le mauvais état de sa santé l'avait déterminé à prier le St-Père d'accepter sa démission de l'Évêché de St-Hyacinthe, ou de lui donner un coadjuteur.

C'est au mois de septembre 1892 que cette détermination de Sa Grandeur fut soumise à Mgr l'Archevêque de Montréal et à NN. SS. les évêques de Sherbrooke et de Valleyfield.

Mgr Moreau fut prié de continuer d'administrer lui-même son diocèse avec l'assistance d'un coadjuteur ; et, pour l'élection de ce coadjuteur trois candidats, selon l'usage, furent alors recommandés au St-Siège.

Les journaux de Rome ont déjà fait connaître sur lequel de

(1) Ancien évêché de Thrace, dont la métropole était Héraclée.